

## **KVZD-Gipfel am 09.11.2013 in Frankfurt**

### **Eingehende Diskussion und Austausch zu wichtigen aktuellen Themen rund um die Zahnarztpraxis**

Der KompetenzVerbund Zahnärztlicher Dienstleister (KVZD) hatte zum 09.11.2013 ins Hotel Maingau in Frankfurt/Main zum KVZD-Gipfel eingeladen.

Der ausgezeichnete Rahmen der Veranstaltung wurde durch ein Grußwort des Vizepräsidenten der Bundeszahnärztekammer (BZÄK) und Präsidenten der BBLZK, Prof. Dr. Christoph Benz, abgerundet.

Referate zu wichtigen aktuellen Themen rund um die Zahnarztpraxis luden zu Diskussion und Austausch der TeilnehmerInnen ein. Zunächst referierte RA Guido Kraus

(Medizinrechtskanzlei Lyck & Pätzold) zum Thema Patientenrechtegesetz. Zu diesem Komplex gab es naturgemäß ein Vielzahl von Diskussionsbeiträgen und Kommentierungen, die allesamt aufzeigten, dass die Zahnarztpraxis sich an dieser Stelle mit großen Herausforderungen konfrontiert sieht, die geradezu nach pragmatischen Lösungen schreien.

Frau Kerstin Salhoff (Fa. FOR dent) referierte danach zu Dokumentation in der Zahnarztpraxis, im Speziellen in der Implantologie. Auch hier zeigten die ausführliche Diskussion und zahlreiche berechtigte Zwischenfragen, dass es hier teilweise um Vorgaben geht, deren strikte Einhaltung eine Zahnarztpraxis zum Stillstand bringen würde. Es gilt auch hier, das notwendige und sinnvolle Augenmaß in Kenntnis der bürokratischen und juristischen Vorgaben zu finden. Dr. Frank Wohl, Grafenwöhr, sowie der 1. Vorsitzende des KVZD, Dr. Peter Klotz aus Germering, beide tätig für den VPS-Verlag, brachten hier als Zahnärzte die Belange und Sorgen der Frei- und Heilberufler ein.

Dr. Wohl berichtete am Nachmittag ausführlich über positive und negative Aspekte des sog. Schnittstellenpapiers „BEMA – GOZ“ der Bundes-KZV. Vor allem die dortigen Auffassungen zum Thema „Adhäsive Befestigung“ fanden nicht wirklich die Zustimmung der TeilnehmerInnen beim KVZD-Gipfel.

Zuletzt gab Frau Kerstin Salhoff (Fa. FOR dent) einen tiefen Einblick in die neue BEL II, die ab 01.01.2014 gelten soll.

KVZD-Vorstandmitglied Marita Brandes hatte Hotel und Raum perfekt organisiert. Als Sponsoren des Treffens fungierten Fa. EOS health AG sowie Fa. Dreve. Frau Müller, Repräsentantin der Firma Dreve, hielt ein Kurzreferat zum Thema Materialverwaltung (vor allem spezielle HIBC Dokumentationsverfahren) in der Zahnarztpraxis.

***Der Vorstand des KVZD, vertreten durch:***

***Dr. Peter Klotz, Sabine Schröder, Ute Simon, Enikő Györfi, Marita Brandes, Heike Bochtler, Sabine Bertel und Susanne Prinzhorn,***

***dankt allen deutschlandweit angereisten Teilnehmerinnen und Referenten für die gelungene Veranstaltung.***

***Die KVZD-Gipfeltreffen sind ein Angebot des KompetenzVerbund Zahnärztlicher Dienstleistungen e.V., der unter dem Motto „kooperieren statt konkurrieren“ angetreten ist, um Unternehmen des Dentalbereichs, die ihr Handwerk verstehen und sich engagiert für die Interessen der Gemeinschaft und deren Mitglieder einsetzen, eine gemeinsame Plattform zu bieten. Angesprochen sind Spezialisten aus den Bereichen Abrechnung, Verwaltung, Organisation, Qualitätsmanagement, Betriebswirtschaft, Steuer und Recht, Marketing, Webdesign, darüber hinaus auch Trainer und Coaches für Persönlichkeitsentwicklung und Kommunikation sowie professionelle Dienstleister aus dem Zahntechnikerhandwerk.***

***Machen Sie mit und profitieren Sie von den Erfahrungen anderer!***

***Gelegenheit bieten die nächsten Veranstaltungen:***

□ ***29.03.2014 – KVZD - Gipfeltreffen in Düsseldorf, Themenschwerpunkt: „Qualitätsmanagement“***

***Diese Veranstaltungstermine sollten Sie sich jetzt schon vormerken und buchen unter [www.kvzd.de](http://www.kvzd.de).***